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議 事 録 

令和元年第６回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和元年６月２７日（木） 

招集の場所 かほく市役所 ３０１会議室 

開   会 令和元年６月２７日（木） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教育長        山 越   充 

教育長職務代理者   山 本 滝 男 

松 井 三枝子 

長 柄 悦 子 

絈 野 武 利 

欠 席 委 員 なし 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 口 吉 男 

学校教育課長     本 山 久美子 

生涯学習課長     山 川 忠 一 

スポーツ文化課長   折 戸 靖 幸 

学校教育課 課長補佐 北 川 直 紀 

教育センター所長   西 尾 康 弘 

 

会議に職務のため 

出席した者の職氏名 
学校教育課  主事  丹 羽 康 介 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

松 井 三枝子 長 柄 悦 子 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第 17号 

 

 

平成 30 年度かほく市教育委員会点検及び評価報

告書について 

継続審査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 令和元年第２回議会定例会提出議案について 

(2) 令和元年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費６月認定結果について 

(3) 令和元年度奨学資金支給に係る奨学生の決定について 

(4) 令和元年度加賀地区中学校体育大会等の結果報告について 

(5) 令和元年度コミュニティ・スクールプランに係る査定結果について 

(6) 第 16回かほく市生涯学習フェスティバルについて 

(7) 第 71回石川県民体育大会日程及び会場について 
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議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和元年第６回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として松井委員、長柄委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【本山学校教育課長】 

（５月２９日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告をします。 

前回の会議以降、約 1 ヶ月が経過し、この間６月４日、２０日には教育委員の学校訪

問を実施しました。それぞれの学校の課題についても確認ができたと思います。 

また、６月２日の第７０回全国植樹祭にて学校林の保全、学校林を活かした活動とい

うことで、大海小学校が表彰されました。校長、教頭が愛知の会場で、天皇、皇后両陛下

のご臨席のもと、表彰を受けたものであります。 

６月５日には市総合体育大会の開会式、７日には寸心忌、話し方大会、８日の寸心忌

記念講演会が開催され、教育委員にはご臨席をいただき、ありがとうございました。 

学校関係の行事として、６月５日に器械運動交歓会が宇ノ気小学校で開催され、また、

１９日には、小学校音楽会が初めて河北台中学校の講堂で開催されました。特に音楽会

は多くの保護者が来られ、座席が確保できず多くの方が立ち見となってしまいました。

１５日からは中学校の加賀地区大会も開催され、子供たちはこれまでの成果を発揮して

くれていました。 

また、６月１１日に河北台中学校、２６日に七塚小学校の指導主事訪問がありました。 

６月１８日には第１回河北採択地区協議会が津幡町において開催されました。山本教

育長職務代理と私が委員として参加し、これから８月の第２回河北採択地区協議会まで

の間に教科書採択に向けて様々な取り組みが行われます。 

現在、６月議会定例会の会期中ですが、一般質問という事で申し上げますと教育部に
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関連する案件として３点質問がありました。 

１点目は、スクールバスの発着場に防犯カメラを設置できないかという質問で、市長

が答弁しております。これについては、スクールバスの発着場にだけ防犯カメラをつけ

ることは考えていないということ、そういう場所も含めて通学路全体についての安全対

策について、これからもしっかりとした対策をとらないといけないといった趣旨の答弁

をさせていただいています。 

２点目は、部活動の整理統合・廃部に関して、宇ノ気中学校での部活動が将来的に活

動の休止になる経緯についての質問がありました。答弁としては、決して教職員の働き

方改革のために部活動を整理しているわけではなく、生徒の数が減ること、それに伴い

教職員の数が減ることなどから、学校規模に比べて非常に多種目の部活動を長年続けて

きたが、やむを得ずこのような結果になったという事を答弁しました。 

３点目は、いじめ・不登校についての質問で、現状どうなっているのか、これからど

ういう対策をとっていくのかという質問がありました。いじめ・不登校の現状について

説明し、不登校については、今後新たな体制なども考えていく必要があるという答弁を

しました。 

最後に、５月の天皇即位の日を含め１０連休になったことに伴い、学校の授業日数の

確保について、小学校では夏休みの最初の３日間（7月 22日から 24日）、中学校は後半

の３日間（8月 28日から 30日）を授業日として実施することにしています。学校から申

請が上がってきて教育委員会で認めるということになりますが、そういう形で進めてい

きたいと思っています。 

以上で教育長の報告事項とします。何か質疑等ありましたらお願いします。 

【山本教育長職務代理者】 

部活動の質問については、どういう趣旨で質問があったのか。 

【山越教育長】 

あくまで部活動の統廃合については学校が主体的に取り組んで考えていくことではあ

りますが、宇ノ気中学校が休部に進んでいるという事について現状はどうかという事、

これから河北台中学校、高松中学校でもそうなるのかという質問であったかと思います。 

河北台、高松については現在そのような話は聞いていません。教育委員会としても地

域のスポーツ団体の方から意見を聞いたり、相談に乗ったり関わりをもって進めていき

たいと答弁させていただいた。 

【山本教育長職務代理者】 

部活動について、かほく市の将来のことを考えた上での質問ではないのか。 

【山越教育長】 

これからの部活動の在り方や地域のスポーツとの関わりについてといった質問ではあ

りませんでした。 

【山本教育長職務代理者】 

小学校音楽会について、各学校から保護者の方に対して案内は出ていたのか。 

【山越教育長】 

周知はしていました。 

【山本教育長職務代理者】 

会場内に子供たちがいる以上、保護者の席は限定されてしまうが、今後どのように音
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楽会を運営していくのか。 

【山越教育長】 

本日の校長会でそのあたりについて、しっかりと部会で反省し、来年に向けて検討し

ていかなければならないという話をしました。 

その他、ご意見が無いようであれば、議件に移ります。 

 

議   件 

議案第 17号 平成 30年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書について 

      （継続審査） 

【山越教育長】 

継続となっております議案第 17 号 平成３０年度かほく市教育委員会点検及び評価

報告書について、前回に引き続き、委員からのご意見をお聞きします。 

【山本教育長職務代理者】 

「子ども」「子供」と表記が統一されていない。統一した方がよい。 

また、地場産物と地元産品の違いは。 

【山越教育長】 

事業名として「子ども」と表記しているもの以外は統一してください。 

地場産物と地元産品についても、確認して修正すべきは直してください。 

【山本教育長職務代理者】 

意見として聞いてほしい。「早寝・早起き・朝ごはん」運動については、教育委員会だ

けの取組だけではないと思う。市全体で取り組んでほしい。 

【松井委員】 

かほく市のアンケートを見ると朝ごはんを食べている子供たちの割合は高いと思う。

スマホを遅くまで使って、早起きできないとか、生活リズムを意識させることが大切で

はないか。そこに家族の手立てが必要と感じる。 

【山越教育長】 

家庭教育については、どこまで行政が関わればよいか難しい。永遠の課題みたいな部

分があることは確かである。スマホのことについては力を入れて取り組んでいかなくて

はいけない。 

【松井委員】 

いじめ、不登校についてですが、不登校について、今後の方向性が記載されていない。 

【山越教育長】 

不登校については、未然防止、不登校になってしまった後の取組についての方向性を

記載してください。 

【松井委員】 

地域づくり人材育成の部分で、今後の方向性に、若い世代への方向性が記載されてい

るが、取組内容に記載されていないのは。 

【折戸スポーツ文化課長】 

これまで実施していた地域活動入門講座「若ものがたり」について、昨年度は実施で

きませんでした。 
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【松井委員】 

子供のスポーツに関してリンクする部分は多いと思いますが、これまでは「再掲」と

して、同様の表現がいくつか記載されているが、今回も数カ所記載されているが。 

【長柄委員】 

スポーツ施設の整備の部分についても同様の表現がされている部分がある。 

【折戸スポーツ文化課長】 

今、ご指摘を受けた部分については、少し整理させていただきます。 

【山本教育長職務代理者】 

かほく市ゆかりの人物の紹介の部分になりますが、新たな地域の偉人等の掘り起こし

についても、今後の方向性に記載し、取組を進めてほしい。 

【絈野委員】 

今年度、学校支援ボランティアの登録人数が大きく増えているので、評価を「Ａ」と

してもよいのではないか。 

【山越教育長】 

 学校支援ボランティアの登録人数は増えていますが、目標値には達成していないので、

ここは「Ｂ」評価のままとさせていただきたいと思います。 

 その他ありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

それでは、皆さんの意見を踏まえ、評価についても再度見直し、修正した報告書をも

とに学識経験者に送付して、意見交換したいと思います。 

この議案については、引き続き継続審査といたします。よろしいでしょうか。 

（異議なし） 

 

協議・報告事項 

(1) 令和元年第２回議会定例会提出議案について 

(2) 令和元年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費６月認定結果について 

(3) 令和元年度奨学資金支給に係る奨学生の決定について 

(4) 令和元年度加賀地区中学校体育大会等の結果報告について 

(5) 令和元年度コミュニティ・スクールプランに係る査定結果について 

(6) 第 16回かほく市生涯学習フェスティバルについて 

(7) 第 71回石川県民体育大会日程及び会場について 

【山越教育長】 

次に、協議・報告事項に移ります。協議報告事項の１点目の令和元年第２回議会定例

会提出議案から７点目の第 71回石川県民体育大会日程及び会場についてまでを、順に事

務局から説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐・山川生涯学習課長・折戸スポーツ文化課長】 

（令和元年度６月補正予算（案）の概要について説明） 

【北川学校教育課課長補佐】 

（令和元年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費６月認定結果、令和元年度奨学

資金支給に係る奨学生の決定、令和元年度加賀地区中学校体育大会等の結果について
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説明） 

【山川生涯学習課長】 

（令和元年度コミュニティ・スクールプランに係る査定結果、第 16回かほく市生涯学習

フェスティバルについて説明） 

【折戸スポーツ文化課長】 

（第 71回石川県民体育大会日程及び会場について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【松井委員】 

コミュニティ・スクールプランの要望額については、昨年度の同様の金額になってい

るか。 

【山川生涯学習課長】 

要望額については、ほぼ昨年度と同額です。 

【松井委員】 

コミュニティ・スクールプランの要望額に対しての査定について、事務局ではどのよ

うにやっているのか。 

【山川生涯学習課長】 

事業の必要性を含め、事業内容を精査し査定しました。結果的に要望額に対し、２０％

ほどのカットとなっています。 

【松井委員】 

要望金額が大きい学校があるがこれは。 

【山川生涯学習課長】 

この学校は、スクールシアターを学校独自に実施したいということで大きくなってお

り、この事業については、難しいと判断し査定で削っています。 

【山越教育長】 

特に学校ごとに平準化する必要はない。後期の要望の際には、学校の要望に配慮願い

たい。 

【山本教育長職務代理者】 

大海小学校だけ「プログラミング教育」に関する取組があるが、ほかの学校ではない

のか？  

【山川生涯学習課長】 

昨年は、高松小学校で取り組まれた。 

【山越教育長】 

私も学校の取組として教育課程に位置づけされる取組を願っている。 

そのほか質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

 

その他 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 
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【北川学校教育課課長補佐・折戸スポーツ文化課長】 

（７月の行事予定について説明、県民体育大会の出欠確認） 

【山越教育長】 

 教育委員からその他ということで、何かありますか。 

【松井委員】 

指導主事訪問の際の教育委員の出席は、２名の割り当てとなっているが、資料（指導

案）について、全員に事前に配布してもらえないか。 

【山越教育長】 

 今ほどの資料の事前配布については、事務局で検討してください。 

【山越教育長】 

（次回開催日は、点検評価における学識経験者との意見交換会の終了後に実施すること

とし、７月２２日（月）から２４日（水）の間で学識経験者と日程調整することで決

定） 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和元年第６回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後４時５０分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    松 井 三枝子 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 


